

# LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID • Boletín número 761 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID Teléfono 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

## DE "CORAZÓN" A CORAZÓN

El Manual en el capítulo 37 "Sugerencias para los trabajos" punto 3, nos habla de la *Entronización del Sagrado Corazón en los Hogares*, como un posible trabajo. Ahora mismo esto nos parece imposible de realizar pues las puertas de los hogares están casi cerradas. ¿Significa entonces que se ha de abandonar?.

Recordemos qué sentido profundo tiene esta devoción y también el motivo por el que Legión de María cuida

y anima a vivirlo, jy a vivirlo intensamente!.

En las Sagradas Escrituras el corazón es el símbolo del centro y de la identidad más profunda de una persona. En el caso de Jesús significa que el amor es lo que le define. El Sagrado Corazón es, en el lenguaje humano, la revelación del hecho básico de que Dios es amor. En la devoción al Sagrado Corazón de Jesús honramos lo humano y lo divino del amor de Jesús para cada uno de nosotros. Y nosotros tratamos de responderle con la devoción y la confianza a su Sagrado Corazón.

Esta devoción va al mismo corazón de la evangelización. Pues estamos llamados a dar a conocer que cada persona es infinitamente importante y eternamente amada por Dios.

Frank Duff, nuestro fundador nació el 7 de junio de 1889 y murió el 7 de noviembre de 1980. Estas fechas tienen algo en común y es que ambas fueron Primeros Viernes, los días que se dedican a honrar al Sagrado Corazón de Jesús en la vida de la Iglesia. En su dormitorio tenía un gran cuadro del Sagrado Corazón; así lo primero que veían sus ojos al despertar cada

Abrir el corazón

mañana y lo último antes de dormir, era la imagen del Corazón de Jesús. Y así durante más de sesenta años.

Quizás por esa devoción de Frank Duff, la Imagen del Sagrado Corazón desempeñó un papel significativo en muchas etapas en la vida de la Legión y sigue siéndolo, pues forma parte de las oraciones y de la vida del apostolado legionario. Así *la primera invocación* que el legionario hace al inicio de la junta es: "Sacratísimo Corazón de Jesús ten piedad de nosotros". Y la entronización del Sagrado Corazón es uno de los más antiguos y queridos apostolados de la Legión, uno que el mismo Frank realizaba personalmente.

El manual insiste en que, si es posible, ningún hogar debe dejar de ser visitado, y que en cada hogar nuestros esfuerzos deben dirigirse a conseguir que cada una de las personas, joven o no, sin excepción, suba al menos un escalón en la vida espiritual. La visita para la entronización es la tarea más gratificante de todas las visitas domiciliarias, creando el verdadero concepto de devoción desde el primer momento.

Hay una necesidad urgente de llevar la verdadera devoción del Sagrado Corazón. <u>Es un gran desafío</u>, pero si no se pueden mantener las formas habituales de extender esta devoción, tendremos que idear nuevas formas que permita a la gente, especialmente a los jóvenes, descubrir el significado real del amor y la verdadera alegría de amar como está representado en el corazón y en la vida de Jesús.

Y para esto, empecemos por el principio: el lugar del Sagrado Corazón de Jesús en la espiritualidad legionaria no puede reducirse a prácticas particulares, aunque formativas y fructíferas. Debe ser mucho más radical. Debe ser la fuente de nuestras actitudes y acciones más profundas; debe ser el secreto profundo de nuestras almas. **Acerquémonos al Corazón de Jesús con un corazón sincero**, pues así seguro que encontraremos la forma y la fuerza para lograrlo.

Aprovechemos el mes de junio para reflejar y renovar nuestra devoción al Sagrado Corazón.

Equipo del boletín

### Reunión del Senatus - mayo/2022

En las elecciones de presidente del Senatus fue elegida la hna. Mª Teresa Horcajo, felicidades y gracias por el servico a María a través de su Legión. Se convocan elecciones de vicepresidente y vicesecretario para el próximo mes.

Praes. Ntra. Sra. de La Esperanza. Informe nº 56. Soc. activos 7; pretorianos 6. Auxiliares 13+3 en prueba, adjutores 3. Tienen como nuevo D. Espiritual al P. Octaviano, Oblato. Suspendieron las reuniones presenciales de diciembre/2021 a febrero/2022. *Trabajos:* en los meses no presenciales por teléfono y videollamada a personas concretas, auxiliares, legionarios enfermos y patricios. Presencialmente: rescate y contactos en esa zona. Contactos callejeros, Patricios, Pesca joven, visitas a un socio que esta en una residencia fuera de Madrid. Destacan el trabajo con tres jóvenes, dos con hijos pequeños bajo tutela de la Comunidad y otra con serios problemas familiares, dandoles apoyo, consejo y cariño. Realizaron resumen del estudio. Continuan con el grupo de oración Frank Duff por zoom, pero ha disminuido la asistencia. Participaron en la celebración del Centenario e invitaron a antiguos legionarios. Tres hermanas son corresponsales del Senatus y dos del Concilium. *Proyectos*: aumentar la difusión para captar nuevos socios y poder colaborar más en trabajos de la Parroquia. *Comentarios*: Se les felicita por su creatividad para superar las dificultades en el apostolado y su entrega legionaria, con trabajos muy comprometidos; animándoles a seguir haciendo difusión.

Comitium Ntra. Sra. Del Pino de Las Palmas de Gran Canaria: Informe nº 13. Tienen 2 Curias: Ntra. Sra. del Pino con 10 praesidia, (aunque después de la pandemia sólo se han vuelto a reunir 6) y Ntra. Sra. Virgen Milagrosa con 6 praesidia, 34 socios activos, 2 en prueba, 32 auxiliares y 5 pretorianos. *Trabajos:* En la Curia Ntra. Sra. del Pino han disminuido los trabajos presenciales en las visitas a enfermos y ancianos en residencias y hogares, en la Curia Ntra. Sra. Milagrosa han visitado a los ancianos del Centro de Día y Centro de Alzheimer, acompañando al Párroco. Ambas Curias han participado en la elaboración de resumenes para el Sínodo. Existe una buena armonía entre los hermanos de las dos curias y la hna. corresponsal. Lamentan el traslado del D.E. que a veces le impide estar en la reunión del Comitium, aunque les envia el allocutio. *Proyectos:* Hacer más difusión e intentar que se vuelvan a reunir todos los grupos. *Comentarios:* La asamblea agradece a los hnos. Tomás (presidente) y Nereida (secretaria) su presencia para presentar el informe. Les animan a visitar a los socios que aún no se han incorporado y contactar personalmente con los praesidia. La atención en la dirección espiritual es dificl pues hay pocos sacerdotes. Es de destacar que muchos de los socios son hombres. Se les anima a intensificar la difusión, trabajando con ilusión por incrementar la Legión de María.

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel: respecto de la falta de candidatos recuerda que Frank Duff decía muchas veces que cada socio activo es un oficial en portencia.

*Pr. María Auxiliadora.* Que buen ejemplo dan al no dejarse de reunir. La reunión del praesidium se hace aunque sean dos socios, eso sucede a veces en verano. El sacerdote debe conocer quiénes somos y donde trabajamos. Cuando no pueda aisistir que los oficiales le visiten para informarle. Armonía y muy buenas relaciones entre los socios, de no haberlo, tenemos presente las Ordenanzas Fijas:es María quien ve y sirve de nuevo a la Persona de nuestro Señor.

*Pr. Madre de los Apóstoles*. Sobre los dos hnos, que no han realizado la promesa comenta que tantas veces aparece este miedo de los legionarios cuando llega el momento; pero no es un voto como el de sacerdotes y monjas, es la renovación de nuestro sacramento de Confirmación. Recomienda que lean el libro de Teología del Aposotolado del Cardenal Suenes. Les felicita por el buen número de socios del praesisidum.

Curia Virgen de la Paloma. Tienen un desafio para lograr una presencia legionara en cada parroquia. Podría ser visitando a los párrocos, logrando socios auxiliares en las parroquias sin Legión, ofrecerles Exploratio dominicalis, formar grupos de Patricios. No olvidemos la formación de un semillero que llegará a ser pr. juvenil, pudiendo asistir las mamas. La formación de otro praesidium podía ser el sueño de cada legionario. Sobre trabajar en las conclusiones del último congreso legionario, en la visita oficial y en los informes anuales puede incluirse un resumen de las conclusiones del congreso que se han puesto en práctica.



#### FUERON LLAMADAS A LA CASA DEL PADRE

- ➤ Hna. Pilar Montalvo legionaria activa de gran entrega durante muchos años en el pr. Ntra. Sra. de Aránzazu, siguiendo como adjutora en el pr. Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro.
- ➤ Hna. Marita Baca del pr. Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro, muy buena legionaria.

#### **ALLOCUTIO**

#### RENOVADA VIDA INTERIOR, FRUTO DEL CENTENARIO

P. Carlos Melero D.E. Senatus de Madrid

El Centenario es un tiempo de gracia de Dios para renovar nuestra vida cristiana como legionarios de María. Y el Manual (capítulo XXXIII, punto 13), nos ilumina cómo ha de ser nuestra vida interior. Parte de las palabras de San Pablo en Gálatas 2, 20: *Ya no soy yo quien vive, sino Cristo es quien vive en mí. La vida interior significa que nuestros pensamientos, deseos y sentimientos convergen en nuestro Señor. El modelo para conseguir este estado de vida es María.* Esta vida interior madura en el crecimiento en el amor, buscando la santidad en el estado de vida propio (LG 40, 42).

¿Cómo podemos descubrir la voluntad de Dios? El mismo Manual nos responde: hay que saber escuchar y recibir la palabra de Dios y de la Iglesia, ser un ferviente y constante orante, recurrir a una prudente dirección espiritual, y hacer un fiel balance de los dones que Dios nos ha dado, así como de las distintas situaciones sociales e históricas que, como cristianos, tenemos que vivir. El praesidium tiene la misión de formar espiritualmente a sus miembros, también contando con la ayuda de toda la organización de la Legión de María. Esta formación comunitaria va acompañada de aquella ayuda más personal que ofrece una buena dirección espiritual.



¿Cuáles son los requisitos necesarios para llevar una buena vida interior? En primer lugar, una vida de oración. Oración personal y comunitaria. La liturgia, como la misa y el Oficio Divino, son el culto público de la Iglesia. El Concilio Vaticano II escribe con sabiduría: El cristiano está llamado a rezar con otros, pero también debe entrar en su habitación a rezar al Padre en secreto; es más, de acuerdo con las enseñanzas del apóstol, debe rezar sin descanso (SC 12). El Manual recuerda las formas privadas de oración: meditación u oración mental, examen de conciencia, retiros, visitas al Santísimo, y devociones especiales a la Virgen María, sobre todo, el rosario (MD 186). La lectura espiritual en privado, así

como el desarrollo de las convicciones cristianas, ayuda a una

vida de oración. Es preferible leer el Nuevo Testamento, con adecuados comentarios católicos (cf. DV 12) y místicos clásicos, elegidos de acuerdo con las necesidades y condiciones de cada uno.

En segundo lugar, está la mortificación cristiana o abnegación. Hemos de liberarnos del hombre viejo para seguir a Cristo y vivir su vida en nosotros y compartir esa vida más plenamente. Su fin es amar a Dios y a los demás a través de Dios. Por el pecado original se oscurece nuestro entendimiento, se debilita nuestra voluntad, y nuestras pasiones nos llevan fácilmente a pecar. Hemos de desear cumplir con lo que establece la Iglesia con respecto a los días y tiempos de penitencia. La Legión nos proporciona un valioso entrenamiento en la mortificación. La perfecta aceptación de la voluntad de Dios en las cruces, fatigas y sinsabores de la vida, nos facilita esta mortificación. Hay que trabajar también la abnegación de los sentidos para gobernar bien nuestra imaginación, inteligencia, voluntad y memoria. Y no descuidar la lucha contra la pereza, los estados de ánimo y las actitudes egoístas. De esta abnegación brotan virtudes que ayudan al apostolado, que es la amistad llevada a su conclusión lógica, que significa preocuparse por mantener el afecto de nuestros amigos con amabilidad y delicadeza. Me he convertido en todo para todos -dice San Pablo-, para poder salvar aunque sólo fuera uno solo (1 Cor 9, 22).

Por último, la vida de los sacramentos. La unión con Cristo tiene su origen en el Bautismo, su desarrollo posterior en la Confirmación y su realización y alimentación en la Eucaristía. Cuidar estos Sacramentos de la Iniciación Cristiana es una tarea constante para crecer en la vida interior. También hay que cultivar el sacramento en el que Cristo continúa ejerciendo su infinito perdón a través de aquel que actúa en su nombre: el sacerdote católico. Es el sacramento de la confesión, penitencia y reconciliación. Confesión, porque es un sincero reconocimiento de los pecados cometidos; penitencia, porque denota un cambio; y reconciliación, porque, a través del sacramento, el pecador se reconcilia con Dios, con su Iglesia y con la humanidad. El consejo del Manual es sencillo y claro: Que cada legionario aproveche la invitación de Cristo para encontrarse en Él en este sacramento de reconciliación, y que lo haga frecuente y regularmente. Está lleno de luz el criterio que guía el apostolado legionario: la salvación de almas y su santificación, al igual que la transformación cristiana del mundo, llegan sólo como consecuencia de la vida de Cristo en las almas.

## Punto de atención •

#### "SER OFICIAL DE MARÍA"

Hna. M.Tere Horcajo Presidenta del Senatus

En muchas ocasiones hemos hablado de los deberes de los oficiales de los praesidia y de los Consejos legionarios.

Hoy queremos hacer una llamada de reflexión sobre la grandeza de ser oficial, por eso lo hemos titulado Oficial de María. Y así es en realidad. Un servicio a María a través de su Legión.

Os pedimos un esfuerzo por revisar nuestras realidades. Tenemos vacantes en los praesidia, cuesta cubrir los cargos de las Curia y Senatus. ¿Cómo se trasmite la vida de la curia en mi praesidium? ¿Vivimos ilusionados nuestro tiempo de oficial? ¿Preparamos el relevo con generosidad?

Frank Duff siempre repetía que todo legionario está llamado a ser oficial, a tomar la responsabilidad.

La administración de la Legión de María depende de sus consejos legionarios y estos están formados por los oficiales de los praesidia.

Descubramos la riqueza de gracias que acompañan a cada servicio legionario y no dejemos de compartirlo con todos los hermanos.

Un buen objetivo de este Centenario puede ser cubrir las vacantes con alegre generosidad.

# **NOTICIAS**

➤ La Curia Ntra. Sra. de los Remedios de la Diócesis de Getafe celebró la fiesta al aire libre, participando del 28 y 29 de mayo en una convivencia en el Santuario de Torreciudad (Huesca). También visitaron el 'Museo de los Mártires Claretianos de Barbastro'. Felicidades hermanos y gracias por compartilo.



- ➤ La Curia Ntra. Sra. de la Almudena ha realizado 4 jornadas de difusión con buena respuesta, en alguna de ellas han puesto librería ambulante. Hay unas 5 personas nuevas que han visitado los praesidia.
- ➤ En el canal de Youtube del Senatus de Madrid podéis ver varios videos: el del pasado domingo día 5 "Pentecostés" con reflexiones del P. Carlos, y una breve meditación cada viernes de este mes.